



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 6 de diciembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Milenio, El Heraldo de México, Excélsior, El Universal, Publímometro, Ovaciones, 24 Horas, Contra Réplica, La Razón, Reporte Índigo, Crónica, El País.

Sólo se han podido cubrir 3 mil 500 de las 14 mil vacantes médicas: AMLO/La Jornada

Ante las complicaciones para alcanzar la cobertura de médicos y especialistas en todo el país, sobre todo para atender a las zonas más alejadas, el presidente López Obrador ofreció salarios de 50 mil pesos mensuales o más a los profesionales que decidan sumarse al IMSS-Bienestar. Al poner marcha de manera oficial la incorporación de Campeche al programa IMSS-Bienestar, el mandatario anunció que a más tardar a mediados del próximo año México tendrá un sistema de salud público de primera, con hospitales, equipos, médicos generales y especialistas, así como 100% de medicamentos. Recordó que ya se hizo la convocatoria para contratar médicos y especialistas, y de las 14 mil vacantes existentes en el sector salud, sólo se han podido cubrir 3,500.

Ofrece la 4T duplicar el salario a los especialistas/Milenio, El Heraldo de México, Excélsior

El presidente López Obrador ofreció duplicar el salario a los médicos especialistas que trabajen en el IMSS-Bienestar para alcanzar la cobertura médica en el territorio mexicano. Durante la supervisión del Plan Nacional de Salud en Escárcega, Campeche, el mandatario puso como ejemplo a los pediatras, cuyo sueldo pasará de 28 mil a 50 mil pesos al mes. “Si no nos alcanza vamos a buscar medidas, estamos ya con Zoé (Robledo) viendo la forma de pagarles más a los médicos especialistas... un pediatra gana 30 mil pesos al mes, 28 mil en el IMSS -Bienestar, pero van a ganar 50, más o menos. Si es necesario, les vamos a subir más”, propuso.

Ven falla de laboratorio en casos de meningitis/El Universal

Especialistas en micro biología, anestesiología e infectología coincidieron en que el hongo fusarium solani, causante del brote de meningitis en Durango, de acuerdo con la Secretaría de Salud, podría haber contaminado el medicamento de uso anestésico durante su preparación en el laboratorio por malas prácticas de origen o porque se trató de un fármaco “pirata”. Las autoridades sanitarias no descartan dicha hipótesis, pero han indicado que no han “encontrado irregularidades críticas” en cuanto a los proveedores o el fabricante, y que investigan los “errores de práctica” y “fallas críticas” en la aplicación del medicamento, que derivó en la clausura de cuatro hospitales privados en Durango. Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ha señalado que su investigación se enfoca en “cuáles pudieron haber sido los errores de práctica que llevaron a que un procedimiento seguro (la aplicación de anestesia raquídea) se volviera inseguro” y agregó que es muy probable que aparezcan nuevos casos, por el número de pacientes anestesia dos de mayo a la fecha, alrededor de mil 482 personas. No obstante, Isaac Chávez Díaz, anesthesiólogo de la UNAM en la ciudad de Hermosillo, Sonora, refirió que no cree que haya habido negligencia en el procedimiento médico, sino que podría haber sido una contaminación del medicamento con el hongo, durante su fabricación.

Prenden alertas por rebotes de COVID, influenza, gripes.../Publímometro

Con la temporada invernal incrementaron las enfermedades respiratorias en México, siendo COVID la que marcó uno de los más mediáticos, pues se advierte el inicio de una sexta ola de contagios en México. Desde el pasado 29 de noviembre, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que se registra un leve aumento de casos de COVID a partir de la

semana epidemiológica 45, a causa de la temporada de frío; sin embargo, destacó que “este incremento no es acelerado y es mucho más lento de lo que fue la reducción de casos”.

Inaugura ISSSTE Unidad de trasplantes de órganos/Ovaciones

El ISSSTE está recuperando su grandeza con la modernización y equipamiento de servicios médicos, afirmó el director general del ISSSTE, Pedro Zenteno. El funcionario federal inauguró la Unidad de Cuidados Intensivos y Trasplantes de Órganos Sólidos y Células Progenitoras Hematopoyéticas del Centro Médico Nacional “20 de Noviembre”.

Se reportan 3,986 Casos de influenza/24 Horas

Desde el 2 de octubre pasado, fecha en que inició la temporada de influenza en el país, al 3 de diciembre se han identificado tres mil 586 casos confirmados de esta enfermedad y 40 defunciones. De acuerdo al reporte semanal emitido por la Secretaría de Salud, el 95% de los contagios son debido a influenza AH3N2, 2.7% por influenza A No Subtipificable, 2% por influenza AH1N1 y 0.3% por influenza B. El documento señala que “al comparar el comportamiento de los casos notificados en el Sistema de Notificación Semanal de Casos Nuevos (Suave), durante la temporada de influenza estacional 2021-2022 y 2022-2023 a la misma fecha de corte, se observa: incremento del 63.1% en los casos de IRA y un incremento del 51.3% en los casos de Neumonía y Bronconeumonía”. De esa manera, los grupos de edad más afectados son el de 25 a 29 años con 12% de los casos, de 20 a 24 años con 11%; mientras que las mujeres son quienes más contagios presentan con el 58% del total. Durante las temporadas estacionales que van de la primera semana de octubre a mediados de mayo del 2023, se ha observado una distribución variable entre los tipos y subtipos de influenza.

Ingreso de divisas por turismo superará a 2019/Milenio

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, estimó que 2022 terminará con una captación de 27 mil 400 millones de dólares en divisas por visitantes internacionales, 11.6% mayor a lo registrado en 2019, previo a la pandemia. El funcionario destacó que esto es resultado de la política del gobierno federal como no restricción de vuelos internacionales hacia México, la implementación inmediata de los protocolos biosanitarios diseñados por Sectur en estrecha coordinación con la Secretaría de Salud, y con el apoyo del sector privado y disponer de recursos suficientes para la compra oportuna de vacunas contra la COVID. Esto generó que el país ocupe el segundo lugar en arribo de turistas internacionales, el noveno en captación de divisas, y el 29 en gasto por cápita, de acuerdo con la Organización Mundial del Turismo.

La Cofepris insta a fortalecer clínicas/El Universal, El Heraldo de México, Excélsior, Contra Réplica

La Cofepris emitió una alta directiva sanitaria dirigida a todos los establecimientos de atención médica que realizan actos quirúrgicos u obstétricos, para fortalecer, o en su caso implementar, medidas sanitarias, entre las que se enlistan contar con la licencia sanitaria y aviso de responsable sanitario, que las unidades quirúrgicas sean de acceso restringido, tengan un comité para la detección de infecciones nosocomiales, y comprobar que el personal de salud cuenta con credenciales para el ejercicio de su profesión. La finalidad es evitar riesgos para los pacientes que atienden, por contaminación de áreas, instrumental, dispositivos médicos o medicamentos que se suministren a las personas y que pueden derivar de malas prácticas en el manejo de éstos, o por el suministro de insumos falsificados, adulterados o de calidad subestándar para la salud.

Llega al país nueva variante de COVID/Milenio

El aumento de casos de COVID coincide con la llegada al país de XBB, de ómicron, conocida como “variante pesadilla” o “pesadilla del infierno”, pues se propaga rápidamente, causando olas de contagios. El Instituto Nacional de Medicina Genómica identificó cuatro casos: un hombre y una mujer de 32 años, además de una niña de 12, en el Edomex, así como una mujer de 65 en la capital.

VIH: baja la transmisión con fármacos/Milenio

Luego de tres meses de tomar fármacos anti-VIH, la carga viral disminuyó tanto que entró en etapa de “indetectable”, lo cual permite que Nefisya no contagie el virus a través del intercambio sexual. Una situación similar experimentó Enrique López, quien tras tomar su pastilla diaria durante cuatro meses alcanzó la supresión viral. Pablo Caisero logró esta condición seis meses después de tomar estos medicamentos. De acuerdo con datos que publica anualmente el Censida, nueve de cada 10 personas que toman medicamento antirretroviral ya no transmiten el patógeno por contacto sexual debido a que tienen una carga indetectable. Algunas entidades donde incluso se supera este promedio son Querétaro con 94% y Ciudad de México, Colima y Zacatecas con 93%. Del total de personas con VIH, incluyendo las que no saben que son portadoras del virus y aquellas que no reciben tratamiento, 50% ya entró en etapa de no contagio por medio de contacto sexual.

Promueven refuerzo contra COVID en niños/La Razón

Las firmas Pfizer y Biontech solicitaron a la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos la autorización de la vacuna bivalente a menores de cinco años. Según los socios farmacéuticos esta dosis combate la variante Ómicron del virus y fortalece la inmunidad del sector.

China considera a nuevas variantes más débiles/Reporte Índigo

China considera a nuevas variantes más débiles China relajó algunas de las medidas contra COVID mientras las autoridades dijeron que las nuevas variantes eran más débiles. Sin embargo, aún no habían puesto fecha para abandonar la estrategia de "cero COVID", la cual confina a millones de personas en sus hogares y provocó protestas y peticiones de renuncia del presidente, Xi Jinping. El gobierno anunció la semana pasada planes de vacunar a millones de septuagenarios y octogenarios, una condición para poner fin a las medidas de "cero COVID" que mantienen a la mayoría de visitantes fuera de China y han trastocado la manufactura y el comercio global. China es el último país grande que aún intenta erradicar los contagios, mientras Estados Unidos y otros relajan sus restricciones y tratan de vivir con el virus que ha matado al menos a 6.6 millones de personas e infectado a casi 650 millones.

China abre tiendas, parques y el metro/Excélsior

A casi tres años de la detección de COVID, China comenzó a relajar sus restricciones. Los comercios reabrieron y se aliviaron los requisitos de pruebas estrictas del coronavirus en Pekín y otras ciudades de China. El país comenzó a relajar la política de Cero COVID luego de una ola de protestas a lo largo del país registradas la semana pasada para rechazar las restricciones. En Pekín, ya no se exige una prueba negativa del virus tomada en las últimas 48 horas para abordar el transporte público. En tanto, en Shanghai, centro financiero del país, los residentes ya pudieron regresar a espacios abiertos como parques y sitios turísticos sin necesidad de una prueba reciente. Esta ciudad estuvo sometida a un severo confinamiento de dos meses durante este año.

110 millones de niños necesitan ayuda, más que nunca en la historia reciente: Unicef/Crónica

Unicef prevé asistir en 2023 a unos 110 millones de niños en 155 países del mundo, una tarea para la que la agencia de la ONU para la infancia necesitará más de 10,000 millones de dólares, según anunció este lunes. "Hoy hay más niños necesitados de asistencia humanitaria que en cualquier otro momento de la historia reciente", señaló en un comunicado la directora ejecutiva de Unicef, Catherine Russell, que alertó de la "mortífera mezcla de crisis" —conflictos, enfermedades y malnutrición— a la que se enfrentan los menores. Esa situación ha empeorado a lo largo de 2022 debido entre otras cosas a la guerra en Ucrania, la creciente inseguridad alimentaria, las devastadoras inundaciones en Pakistán o brotes de cólera y sarampión en varias regiones. Las crisis y conflictos han empujado fuera de sus hogares a casi 37 millones de niños en todo el mundo, un nivel no visto desde la Segunda Guerra Mundial. Como parte del plan humanitario presentado este lunes, Unicef prevé ofrecer entre otras cosas tratamientos contra la malnutrición a 8.2 millones de niños, vacunas contra el sarampión a 28 millones, acceso a agua potable a 63.7 millones de personas y educación a 25.7 millones de menores.

Una prueba detecta 14 tipos de cáncer con una analítica/El País

Un nuevo modelo de biomarcadores mejora la sensibilidad de las biopsias líquidas para localizar tumores en fases tempranas. Uno de los principales retos en la lucha contra el cáncer es la detección temprana. Cuando un tumor está localizado en un órgano, las probabilidades de sobrevivir a largo plazo se multiplican. Sin embargo, la necesidad de realizar pruebas invasivas para detectar muchos tipos de cáncer, su precio y el riesgo de generar falsos positivos hace que aún haya un gran espacio para la mejora. Una de las alternativas que se están desarrollando en los últimos años son las biopsias líquidas, un tipo de análisis de sangre que permite detectar ADN del tumor liberado al torrente sanguíneo por tumores aún invisibles.